

Pressemitteilung, 23.01.2023

Gemeinwohlbilanzierung: Kölner Pilotprojekt auf Kurs

Im September 2021 beschloss der Rat der Stadt Köln, ein Pilotprojekt zur Gemeinwohlbilanzierung von Unternehmen durchzuführen. Zwölf Kölner Unternehmen, darunter zwei städtische, sind mittlerweile daran beteiligt. Im ersten Halbjahr 2023 sollen die Unternehmen ihre fertige Gemeinwohlbilanz für das aktuelle Geschäftsjahr vorlegen.

Überblick

- Zwölf Kölner Unternehmen beteiligen sich an Pilotprojekt
- Gemeinwohlbilanzierung im ersten Halbjahr 2023 abgeschlossen
- KölnBusiness organisierte Workshops und Netzwerkveranstaltungen

Bei der Gemeinwohlbilanzierung von Unternehmen geht es darum, Unternehmen nicht nur nach rein wirtschaftlichen Kriterien zu bewerten, sondern festzustellen, inwieweit sie dem Gemeinwohl dienen – und zum Beispiel ökologische und soziale Aspekte in ihrem Wirtschaften berücksichtigen.

Die Stadt Köln und die KölnBusiness Wirtschaftsförderung begleiten die zwölf am Kölner Pilotprojekt beteiligten Unternehmen. Die Stadt Köln stellt die entsprechenden Mittel zur Verfügung und beauftragte externe Berater*innen. KölnBusiness hat wiederum die privatwirtschaftlichen Unternehmen im Projekt ausgewählt, verschiedene Informations- und Vernetzungsveranstaltungen organisiert und einen Überblick über das Thema Gemeinwohlbilanzierung erstellt:

www.koeln.business/gemeinwohl-bilanzierung.

Projekt verläuft nach Plan

Am Ende des Kölner Pilotprojekts wird jedes Unternehmen sieben Workshops durchlaufen haben, etwa zur gerechten und nachhaltigen Gestaltung von Lieferketten sowie zu Transparenz gegenüber Kund*innen. Im ersten Halbjahr dieses Jahres werden die Gemeinwohlbilanzierungen der Unternehmen schließlich extern geprüft und zertifiziert.

Alle beteiligten Unternehmen haben den Bilanzierungsprozess gestartet und die ersten Workshops erfolgreich absolviert. Kürzlich konnten sich die teilnehmenden Unternehmen auf einer von KölnBusiness organisierten Veranstaltung weiter vernetzen und über den jeweiligen Fortschritt austauschen.

Das sind die am Pilotprojekt beteiligten Unternehmen:

Städtische Unternehmen:

- KölnBäder GmbH
- Stadtentwässerungsbetriebe Köln AöR

Weitere Unternehmen:

- Brauerei Heller GmbH
- Bunte Burger GmbH

- Bureau SoSo – Nachhaltiges Grafikdesign
- Faunt GmbH
- Lumoview Building Analytics GmbH
- PRO RAUM – Objekteinrichtungen Möbel- und Ladenbau GmbH
- Regionalwert AG Rheinland
- Schamong GmbH & Co. KG
- Simon Veith – Nachhaltige Fotografie
- SK Sesselkampagne GmbH

Über die KölnBusiness Wirtschaftsförderung

Die KölnBusiness Wirtschaftsförderung ist eine Tochtergesellschaft der Stadt Köln. Sie ist erste Ansprechpartnerin für alle Unternehmen sowie Gründer*innen in der Stadt und gibt Orientierung, wenn es um Verwaltung und Regelungen geht. KölnBusiness vernetzt, informiert und vermittelt in allen wirtschafts- und verwaltungsrelevanten Fragen.

Weitere Informationen:

- [Pressemitteilung online](#)
- [Mehr Informationen zum Pilotprojekt](#)